

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci





+225 07 87 36 36 36 & @gouvciofficiel



Mardi 06 février 2024

PRESSE NATIONALE





ORGANISATION RÉUSSIE DE LA CAN, DE LA COP 15, DES JEUX DE LA FRANCOPHONIE, DU SOMMET UE-UA: OUATTARA, L'HOMME DES GRANDS DÉFIS

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) en Côte d'Ivoire s'achève, le 11 février prochain. Mais déjà, tous les observateurs s'accordent pour dire que c'est la meilleure CAN de l'histoire jamais organisée sur le continent. Tous sans exception donnent raison au Chef de l'État, Alassane Ouattara. Sous sa présidence, la Côte d'Ivoire a d'ailleurs organisé de nombreux événements d'envergure qui la positionnent sur l'échiquier continental et international. Il s'agit, entre autres, des 8es Jeux de la Francophonie, du Sommet UE-UA et de la 15e Conférence des parties sur le climat (COP 15). "Félicitations au Président Alassane Ouattara pour l'organisation réussie et la qualité de l'accueil réservé aux participants", avait alors déclaré le Président Alpha Condé lors du Sommet UE-UA organisé les 29 et 30 novembre 2017 à Abidjan.



MENACES SÉCURITAIRES : L'ARMÉE SE DOTE D'UN NOUVEAU PLAN D'ACTIONS

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a reçu les vœux de Nouvel An des généraux de Corps d'armées, Lassina Doumbia et Alexandre Apalo Touré, le jeudi 1er février dernier. Cette rencontre a été l'occasion pour le chef d'État-major général des armées, le général Lassina Doumbia, de relever les succès engrangés par les armées et la gendarmerie nationale dans le sens d'une sécurité de proximité en Côte d'Ivoire. Le ministre d'État, Téné Birahima Quattara, révèle toutefois que l'année 2024 sera plus exigeante au plan sécuritaire que 2023. Voilà pourquoi il annonce un nouveau plan d'actions. "Ceci passe par une formation de vos hommes et une parfaite utilisation des équipements de plus en plus sophistiqués mis à votre disposition", a-t-il indiqué.



COOPÉRATION SÉCURITAIRE: VAGONDO ÉCHANGE AVEC LA SOUS-SECRÉTAIRE D'ÉTAT AMÉRICAIN UZRA

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, s'est entretenu, le vendredi 02 février 2024, à Abidjan, avec la sous-secrétaire d'État américain à la Sécurité civile, à la Démocratie et aux Droits de l'homme, Uzra Zeya. Les échanges entre le ministre Vagondo Diomandé et la diplomate américaine ont essentiellement porté sur des guestions relatives à la police de proximité, la réforme du secteur de la justice, la lutte contre la corruption, la lutte contre le terrorisme et les stupéfiants. "La Côte d'Ivoire est un bel exemple de sécurité pour toute l'Afrique de l'Ouest. Elle est un partenaire phare pour les États-Unis", a déclaré l'émissaire du Président Joe Biden.

Economie 🕑



AFRIQUE DU SUD POUR ATTIRER LES INVESTISSEURS INTERNATIONAUX

"Investir dans le secteur minier africain". C'est ce thème qui réunit, du 05 au 08 février 2024, à Cape Town en Afrique du Sud, les investisseurs internationaux, compagnies minières, décideurs et experts du monde entier. La Côte d'Ivoire, dont l'ambition est de porter son Produit intérieur brut (PIB) à 6% d'ici à 2025, est représentée à cette importante rencontre, par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly. L'émissaire du Gouvernement ivoirien entend prospecter, avec son équipe, à l'effet de vendre le potentiel minier ivoirien, et par ricochet, attirer les nombreux investisseurs présents. Il a, à juste titre, pris part, hier, lundi 05 février 2024, à la cérémonie d'ouverture présidée par le Chef de l'État sud-africain, Cyril Ramaphosa.



DÉCLARATION DU PATRIMOINE EN CÔTE D'IVOIRE : DE FORTES PRESSIONS SUR LES RÉFRACTAIRES

Le Gouvernement ivoirien a invité tous ses assujettis à déclarer leurs biens afin de prévenir les détournements de deniers publics, les blanchiments de capitaux et l'enrichissement illicite. Depuis la prise de cette décision, sur près de 9 000 assujettis identifiés, seulement 7 036 se sont pliés à cette injonction de bonne gouvernance. Le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Épiphane Zoro Ballo, a donné un grand coup de pied dans la fourmilière, le vendredi 2 février 2024, lors d'un déjeuner de travail, à Abidjan, avec Jessica Davis Ba, ambassadrice des États-Unis d'Amérique (USA) en Côte d'Ivoire. Un délai allant jusqu'au 14 février 2024 a été notifié aux contrevenants pour se mettre en règle. Ce délai marque, pour la HABG, le début des actions judiciaires contre eux.



SOLVABILITÉ: FITCH RECONDUIT LA NOTE BB- DE LA CÔTE D'IVOIRE

L'agence de notation de Fitch a reconduit, le 2 février dernier, la note BB- qu'elle a attribuée à la Côte d'Ivoire. Cette note est assortie de la perspective stable qui confère au pays l'un des meilleurs profils de crédit en Afrique subsaharienne. Cette analyse intervient après l'eurobond record réalisé le 23 janvier dernier.





LUTTE CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : BEUGRÉ MAMBÉ SOUTIENT LA CAMPAGNE CARTON ROUGE

La campagne carton rouge aux Violences basées sur le genre (VBG) en Côte d'Ivoire connaît une accélération depuis son lancement, le 12 décembre 2023, à Abidjan, par Mme Nassenéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, en collaboration avec l'UNFPA et le Réseau de la renaissance africaine et de la diaspora (ARDN), une ONG panafricaine. L'audience accordée, le vendredi 26 janvier 2024, au Dr Djibril Diallo, PDG de l'ARDN, par le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, en est une parfaite illustration. Au terme de cette audience, le Chef du Gouvernement a réaffirmé tout le soutien du Président de la République de Côte d'Ivoire, ainsi que l'appui de l'ensemble du Gouvernement ivoirien à cette campagne.



LOISIRS: UN VILLAGE "ECO-CAN" EN PLEIN CŒUR DU PARC NATIONAL DU BANCO

L'Organisation mondiale des loisirs (OML) insiste, à travers la Journée mondiale des loisirs, sur le fait que "tout peuple, toute personne a droit au loisir. Car scientifiquement, le loisir est considéré, d'une part, comme un facteur de régénération de l'être humain, agissant sur la qualité de la vie, et d'autre part, comme un facteur de rapprochement des peuples". C'est dans ce cadre qu'à l'occasion de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football, un village écologique dénommé "Eco-CAN" a été érigé en plein cœur du Parc national du Banco à Abidjan. Une initiative saluée par la directrice générale

des Loisirs, Isabelle Anoh, à l'occasion d'un temps d'immersion, le mardi 30 janvier 2024, dans ce village où la nature se conjugue avec la culture sous ses différentes coutures.



LA POLLUTION DES BASSINS D'EAU EST À 80% LE FAIT DE L'ORPAILLAGE CLANDESTIN (MINISTRE)

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a indiqué, à l'atelier bilan 2023 des activités de son Ministère tenu, samedi 03 février 2024, à Divo, que la pollution des bassins d'eau de la Côte d'Ivoire est devenue une grande préoccupation, et est à 80% le fait des orpailleurs clandestins qui causent ainsi des problèmes de santé des populations, de maintien de l'écosystème et de sécurité alimentaire. Les 12 bassins versants de la Côte d'Ivoire sont tous aujourd'hui pollués par les orpailleurs clandestins et par les activités de certaines industries, a noté le membre du Gouvernement. Le ministre des Eaux et forêts a donc souligné que l'effort de lutte doit être davantage dirigé contre ces orpailleurs clandestins. (Source : AIP)



PROBLÈMES DES ACTEURS DE LA PÊCHE : LES SOLUTIONS QUE SIDI TOURÉ ENVISAGE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a présidé la cérémonie d'inauguration du siège de l'interprofession pêche Côte d'Ivoire suivie d'une rencontre d'information et de sensibilisation sur la fermeture des pêches 2024, lundi 5 février 2024, à Abidjan-Treichville. Au cours de cette cérémonie, Micheline Dion, secrétaire générale adjointe de l'Inter-pêche, a indiqué que dans le cadre de leurs activités, ils sont confrontés à de nombreux défis qui limitent leur participation au grand effort de développement national. L'accompagnement du secteur bancaire privé, l'instauration d'une criée unique, la limitation de l'arrivée de certains armateurs étrangers qui s'adonneraient à la pêche illicite, sont entre autres solutions adéquates envisagées par le ministre Sidi Touré aux problèmes évoqués.



COOPÉRATION /ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : LA GUINÉE S'IMPRÈGNE DE L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N 'Guessan Koffi, a reçu, hier, lundi 05 février 2024, à son cabinet au Plateau, son homologue guinéen, Alpha Bacabarry. Cette visite d'amitié et de coopération a essentiellement tourné autour de partages d'expériences des deux homologues sur leurs différents Ministères dans le but de construire ensemble un vivier de compétences dans l'Afrique francophone. "Nous avons les mêmes problèmes. Nos populations sont majoritairement jeunes. Cependant, notre handicap reste la formation des jeunes à la compétence", a affirmé le ministre N'Guessan Koffi.





DROIT D'AUTEUR - HARMONISATION DES DISPOSITIONS RELATIVES AU DROIT À LA RÉMUNÉRATION POUR COPIE PRIVÉE AU SEIN DE L'UEMOA / FRANÇOISE REMARCK AUX EXPERTS : "DÈS AUJOURD'HUI, NOUS SOMMES TOUS DES AMBASSADEURS POUR LA CAUSE DES CRÉATEURS"

Sensibiliser sur le contenu et les implications de "la directive UEMOA sur la rémunération pour copie privée"; proposer des cadres de concertation pour faciliter l'adoption et la mise en œuvre harmonieuse de la directive UEMOA dans chaque pays; élaborer une stratégie d'implémentation, sur deux ans, pour accompagner la transposition de la directive dans les législations nationales... Ce sont, entre autres, objectifs visés par le séminaire régional "Directive RCP UEMOA", qui s'est tenu, les 4 et 5 février 2024, à l'hôtel lvotel-Abidjan Plateau. "Dès aujourd'hui, nous sommes tous des ambassadeurs pour la cause des

créateurs", a déclaré Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, présidant la cérémonie d'ouverture officielle des travaux, hier, lundi 5 février.



PROMOTION DE LA CULTURE ET DE L'INTÉGRATION : LA CÔTE D'IVOIRE VA ACCUEILLIR UN FESTIVAL CO-ORGANISÉ PAR LA CEDEAO ET L'UEMOA

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a reçu en audience, hier, lundi 5 février 2024, à son cabinet, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, accompagnée d'une forte délégation composée de Fatou Sarr, commissaire chargée du genre (CEDEAO) et de Mamadu Sérifo Jaquité, commissaire chargé du développement humain (UEMOA). L'audience portait essentiellement sur la tenue en Côte d'Ivoire d'E-COFEST, qui est le premier festival culturel ouest-africain qui aura lieu en Côte d'Ivoire, du 28 septembre au 5 octobre 2024, porté par la CEDEAO et l'UEMOA.

Sport 🕑



CAN 2023 / AMBIANCE DANS LES STADES : LE PREMIER MINISTRE OFFRE DU MATÉRIEL D'ANIMATION AU CNSE

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a offert une fanfare complète, 30 tam-tams, 6 tambours, 500 drapeaux, 500 vuvuzuela et 500 grelots au Comité national de soutien aux Éléphants (CNSE). La cérémonie de remise du matériel d'animation a eu lieu, le lundi 5 février 2024, au siège du CNSE à Abidjan-Cocody. À cette occasion, Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, a indiqué que cette rencontre est d'autant plus importante que sans les supporters, les joueurs sont seuls. "Nous allons aider toutes les structures rattachées au Ministère pour que la Côte d'Ivoire rayonne et retrouve son statut de grande nation de football", a-t-il déclaré.



SPORT : LE TCHAD EN QUÊTE DE SOLUTION EN CÔTE D'IVOIRE POUR SA FÉDÉRATION DE FOOTBALL

Le Tchad sollicite l'expertise de la Côte d'Ivoire pour le développement du football tchadien et la mise en place d'une fédération de football forte, a indiqué, le 05 février 2024, à Abidjan, le ministre de la Jeunesse et des Sports, Bravo Ouahidou, au terme d'une audience que lui a accordée le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. "Nous sommes porteur d'un message du Premier Ministre, Succès Masra, à son homologue ivoirien, Robert Beugré Mambé, pour solliciter l'expertise de la Côte d'Ivoire à la mise en place de notre fédération de football", a déclaré Bravo Ouahidou. Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a pris part à cette audience.



VU SUR LE NET

Economie 🕑



CAN 2023 : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO REÇOIT LA CARTE BANCAIRE "AKWABA GOLD" DE LA BNI

Le directeur général de la Banque nationale d'investissement (BNI), Youssouf Fadiga, a remis symboliquement une carte collector prépayée "Akwaba Gold" au ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, ce lundi 05 février 2024, au Cabinet du ministre, sis à Abidjan. Au cours de cette remise, le ministre s'est dit heureux d'avoir été choisi en "premier" et s'est senti

"privilégié" pour cette marque de considération à son endroit. De plus, il s'est réjoui de l'évolution de la banque qui a su rebondir en dépit des difficultés qu'elle a connues.

Société 🕑



MODERNISATION DE L'ÉTAT CIVIL : 61 ACTEURS FORMÉS AUX TECHNIQUES DE L'UTILISATION DU LOGICIEL DE GESTION DES FAITS D'ÉTAT CIVIL

Dans le cadre du déploiement général du nouveau logiciel de gestion des faits d'état civil, l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI) organise, du lundi 05 au jeudi 08 février 2024, à Abidjan, une session de formation au bénéfice de 61 acteurs de l'état civil sur l'utilisation du logiciel de gestion des faits d'état civil. Ce logiciel national est en effet un outil de collecte, de traitement, de centralisation conçu pour harmoniser les pratiques conformément aux règles en vigueur afin d'assainir le système d'enregistrement des faits d'état civil et d'enrichir la base de données. (Source : CICG)



VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN SORT LE CARTON ROUGE

Dans la ferveur du football, le Gouvernement ivoirien, à travers différents Ministères, mène des campagnes de sensibilisation contre des fléaux qui minent la société. Entre autres sujets tels que la drogue, la migration irrégulière, l'incivisme routier, le Gouvernement a choisi de brandir le carton rouge contre les Violences basées sur le genre (VBG). Dans ce pays qui se veut "un modèle de l'espérance promise à l'humanité", les autorités ivoiriennes mènent des actions et soutiennent des initiatives pour attirer l'attention sur certains fléaux et susciter l'engagement de tous pour l'édification d'un monde meilleur et plus juste pour tous. Entre autres causes, le Gouvernement veut accentuer la lutte contre les VBG. (Source : CICG)





CAN 2023 : LA COMMISSION TECHNIQUE DE LA CAF CONFIRME UNE CAN EXCEPTIONNELLE

Les membres de la Commission technique de la Confédération africaine de football (CAF) ont animé une conférence de presse, le 5 février 2024, au Centre média basé au Palais de la culture de Treichville. "Nous voulons remercier la nation ivoirienne pour cette CAN. Il y a des raisons louables de qualifier cette compétition de meilleure CAN de tous les temps, en raison des résultats, des surprises et des buts qui sont marqués dans les dernières minutes. Les joueurs n'ont pas peur de se battre jusqu'à la dernière minute. C'est une nouvelle donne dans le football africain. C'est vraiment impressionnant de voir la manière dont les matchs se déroulent", s'est exprimé Raul Chipenda, le patron de cette Commission, par ailleurs directeur du développement à la CAF.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel

@gouvciofficiel



@gouvci

gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale